

Fecha: 16-05-2025
Medio: El Austral de Osorno
Supl.: El Austral de Osorno
Tipo: Noticia general
Título: Día del Reciclaje

Pág. : 9
Cm2: 113,2
VPE: \$ 98.481

Tiraje: 4.500
Lectoría: 13.500
Favorabilidad: No Definida

y quienes gestionan los residuos.

La Ley REP se inscribe dentro de un proyecto sobre la Política de Gestión Integral de Residuos Sólidos, aprobado por el Consejo de Ministros de la Comisión Nacional de Medio Ambiente (CONAMA) en 2005. En este proyecto se menciona la Responsabilidad Extendida del Productor como un concepto de suma relevancia para la reglamentación de residuos en la Unión Europea y otros países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

La OCDE realiza evaluaciones de desempeño ambiental (auditorías) a sus miembros. Estos informes han señalado la necesidad de mejorar la gestión de residuos y el reciclaje, ya que se ha comprobado una baja tasa de reciclaje. "Chile se encuentra entre los países de la OCDE con menor tasa de reciclaje", lo que genera un problema de gestión de residuos y contaminación ambiental. Desde el análisis de la REP –creada para fomentar el reciclaje– se observa que, si bien está funcionando, no lo hace con la celeridad esperada.

Actualmente, el informe evidenció una serie de falencias que podrían corregirse optimizando políticas que, aunque no parezcan directamente relacionadas, sí lo están. Un ejemplo es la política urbana y la Ordenanza General de Urbanismo y Construcciones (OGUC), que podría incorporar, en el diseño de casas y departamentos, ele-

mentos que faciliten la separación de residuos, especialmente entre orgánicos y no orgánicos. Esto mejoraría la eficiencia del proceso de reciclaje.

Además, se requiere educación ambiental obligatoria durante toda la vida escolar, con especial énfasis en la educación media y universitaria. Junto con lo anterior, es fundamental aumentar la dotación de infraestructura adecuada para el reciclaje, como puntos limpios y plantas de clasificación, incorporando a los municipios y territorios en su gestión.

En cuanto a los avances, estos se concentran principalmente en el reciclaje de cartón y papel, pero aún hay mucho trabajo por hacer en otras áreas, como el reciclaje de plásticos. En este sentido, la última auditoria realizada por la OCDE ha identificado la baja tasa de reciclaje en Chile como un desafío importante. A pesar de contar con una ley que fomenta el reciclaje, el país aún no cumple con las metas esperadas para los miembros de la OCDE, especialmente en lo que respecta al reciclaje de plásticos.

Jadille Mussa,
académica U.Central

Muertos cargando adobes

● Visto el acontecer nacional sobre la falta o ausencia de probidad en el gobierno, esperaría que el aparato per-